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ОКНО В ИНТЕРНЕТ

Мосгорсуд открыл
сайт, на котором можно
узнавать о процессах,
вынесенных решениях по
известным делам, а так'
же жаловаться на район'
ных судей. На сайте бу'
дет освещаться ход как
уголовных, так и граж'
данских дел. Отвечать на
письма граждан не бу'
дут, но все жалобы будут
рассматриваться. Кроме
того, ресурс содержит
сведения о судебной
власти, ее структуре и
истории, институте ми'
ровых судей, суде при'
сяжных и т.д.

ТУРИСТЫ 

ПРИНЕСЛИ ПЕКИНУ 

ПОЛМИЛЛИАРДА 

ДОЛЛАРОВ

Иностранные туристы
принесли Пекину за ян'
варь—февраль 2006 г.
530 млн. долл. По итогам
двух месяцев индустрия
туризма столицы КНР по'
била исторический ре'
корд, приняв 408 тысяч
иностранных туристов.
Это на 11,2% больше,
чем за аналогичный пе'
риод прошлого года. Та'
кие данные обнародова'
ло пекинское управление
по туризму. В первые два
месяца года число тури'
стов из Азии, Америки,
Европы, Австралии и
Океании, Африки по
сравнению с аналогич'
ным периодом 2005 г.
значительно возросло.

В 2006 г. Пекин плани'
рует принять 3,9 млн.
иностранных туристов,
валютные поступления
от туризма должны со'
ставить 3,9 млрд. долла'
ров.

СКОНЧАЛСЯ 

СТАНИСЛАВ ЛЕМ

В Кракове в кардиоло'
гической клинике Ягел'
лонского университета в
возрасте 85 лет скончал'
ся всемирно известный
писатель'фантаст, футу'
ролог, любимый автор
нескольких поколений
Станислав Лем.

Станислав Лем родил'
ся в 1921 году во Львове.
Дебютным произведени'
ем Лема в 1946 стала по'
весть «Человек с Марса»,
затем в 1951'м — «Аст'
ронавты». Славу писате'
лю принесли романы
«Возвращение со звезд»,
«Солярис», экранизиро'
ванный режиссером Анд'
реем Тарковским. Ста'
нислав Лем — лауреат
многих национальных и
зарубежных премий. Его
книги переведены на 40
языков, а их суммарный
тираж составляет около
30 млн. экземпляров.

По сообщениям 
информагентств.

Специалисты уже присту�
пили к выработке предложе�
ний, задача которых — стиму�
лировать массовую мигра�
цию. Как заявил полпред пре�
зидента в Дальневосточном
федеральном округе (ДВФО)
Камиль Исхаков, «мы должны
создать здесь такие условия
жизни, чтобы человек само�
стоятельно принял решение
— ехать на Дальний Восток
России». Речь идет о пересе�
лении сюда до 18 миллионов
человек из центральной части
страны, стран ближнего зару�
бежья, а также из Китая, Юж�
ной Кореи и даже Японии.
Только такие меры, по мнению
специалистов, могут сохра�
нить в будущем Дальний Вос�
ток за Россией.

И вот теперь после не�
скольких лет обсуждения на�
конец началась реальная ра�
бота — разработка програм�
мы по созданию условий для
массового переселения лю�
дей на российский Дальний
Восток. Это первая подобная
программа в стране. Кроме
того, не так давно полпред
стал заместителем главы со�
зданной при администрации
президента межведомствен�
ной рабочей группы, цель ко�
торой — разработка государ�

ственной программы по ока�
занию содействия доброволь�
ному переселению в Россию
соотечественников, прожива�
ющих за рубежом.

— Многие параметры про�
граммы пока не ясны, но глав�
ное уже понятно, — говорит
Камиль Исхаков. — Силой, ес�
тественно, никто переселять
людей не будет. Вполне можно
использовать опыт, который
уже был у нашего государства.
Советские переселенцы на
Дальний Восток, например,
получали большие подъем�
ные, сам переезд тоже опла�
чивался. А что было 100 лет
назад? Для желающих осваи�
вать Дальний Восток был вве�
ден целый ряд существенных
льгот.

Крупнейшие дальневосточ�
ные специалисты по экономи�
ке и демографии уже давно
предлагают подобные меры и
к инициативе полпредства от�
носятся положительно.

— Главное — создать при�
влекательные рабочие места,
— говорит директор Междуна�
родного института конъюнкту�
ры и прогнозирования про�
фессор Александр Латкин. —
Достаточно оживить сущест�
вующие отрасли — и появятся
десятки тысяч рабочих мест.

По его словам, в Приморье
еще в советские годы была
создана крупнейшая в СССР
мелиоративная система для
производства риса. Наряду с
Кубанью Приморский край
рассматривался как главный
поставщик риса для всей
страны. Если сейчас, напри�
мер, для защиты отечествен�
ного производителя ввести
таможенные пошлины на ки�
тайский рис, то отрасль в При�
морье оживет, возникнет не�
сколько десятков тысяч рабо�
чих мест. Еще столько же мо�
гут дать судостроение и судо�
ремонт, для восстановления
которых достаточно обеспе�
чить государственный заказ
для строительства и ремонта
военных кораблей, а также
рыбацких судов. Развитие
предприятий по искусствен�
ному производству рыбы и
морепродуктов, как это дела�
ется в Китае, Японии, Корее и
других странах Юго�Восточ�
ной Азии, не только даст рабо�
чие места, но и решит пробле�
му сохранения многих при�
морских поселков и городов.

Однако кроме рабочих мест
для массового переселения
необходимо предварительно
создать социальную инфра�
структуру. Получается замкну�

тый круг: без рабочих рук не
создашь инфраструктуру, а
без инфраструктуры не при�
влечешь требуемых специа�
листов. Специалисты считают,
что единственный выход —
привлечение для временных
работ рабочей силы из�за ру�
бежа.

— В странах Юго�Восточ�
ной Азии около 8 млн. сезон�
ных рабочих, — заявил дирек�
тор Института региональных
проектов Тихоокеанского
центра стратегических иссле�
дований Юрий Авдеев (он как

раз и является одним из экс�
пертов рабочей группы, раз�
рабатывающей предложения
по поводу переселения на
Дальний Восток). — Из этого
числа мы вполне могли бы
привлекать ежегодно по 100
тыс. человек и построить на
Дальнем Востоке все необхо�
димое. Китайцы могут стро�
ить дороги. Корейцы с радос�
тью строили бы жилье. Можно
приглашать не только черно�
рабочих, но и высококвали�
фицированных менеджеров,
избыток которых ощущает�

ся, например, в Японии.
По предварительным рас�

четам, переселение одной се�
мьи на Дальний Восток из
центра России обойдется в
сумму от 200 до 250 тыс. дол�
ларов. В стоимость входят не
только строительство жилья и
создание социальной инфра�
структуры, но и создание но�
вых рабочих мест. Ключевыми
участками социально�эконо�
мического развития могут
стать Амурская область, Хаба�
ровский и Приморский края.
Именно эти территории на�

иболее благоприятны по сво�
им климатическим и экономи�
ческим условиям. Только в 
окрестностях Владивостока,
предлагая людям под усадеб�
ную застройку 20 соток земли,
можно расселить 2,5—3 млн.
человек. В целом же, по оцен�
кам экспертов, Дальний Вос�
ток способен принять 17—18
млн. человек.

Олег ЖУНУСОВ, 
Владивосток 
(«Известия»).

От редакции. Планы пра�
вительства по массовому пе�
реселению людей на Дальний
Восток впечатляют. Однако ка�
кую реакцию они могут вы�
звать в душе жителя средней
полосы России? Сотни тысяч
долларов на обустройство
каждой семье переселенцев,
жилье, работа, подъемные —
всё, как в сказке. Но встает
вопрос: когда же европейская
российская глубинка дождет�
ся такого внимания от Крем�
ля? На самом высоком уровне
уже признано, что жилищный
вопрос у нас превратился из
бытового в политический, и
тем не менее для его решения
на Среднерусской возвышен�
ности предлагается пока что
только ипотека, услугами ко�
торой не каждый сможет вос�
пользоваться. Романтика же
Дальнего Востока в сочетании
с решением всех материаль�
ных проблем может соблаз�
нить многих наших земляков
на то, чтобы покинуть малую
родину. Так что предлагаемая
программа переселения мо�
жет нанести очередной удар
по демографической ситуа�
ции в Центральной России.

18 миллионов человек переселят на Дальний Восток
В России началась разработка крупнейшей за последнее время программы массового

переселения людей. Первым регионом, который начнет принимать переселенцев,

станет, видимо, наименее обжитая часть страны — Дальний Восток.

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

В обращении говорится о том, что
депутат Госдумы Валерий Гартунг
продолжает оказывать на них давле�
ние с целью сорвать проведение
очередного партийного съезда. От�
мечается, что отстраненный судеб�
ным решением председатель в сво�
их действиях использует «широкий
набор противоправных действий: уг�
розы вплоть до физической распра�
вы, шантаж, подкуп и доступный ему
административный ресурс». Подпи�
санты считают, что все это организо�
вано с единственной целью — вер�
нуть себе партию пенсионеров. Под�

писанты подчеркивают, что виновник
обращения в своих действиях, нару�
шающих закон «О политических пар�
тиях», преследует только «личный
корыстный интерес».

Напомним, в январе 2004 года Ва�
лерий Гартунг, будучи исключенным
из Российской партии пенсионеров,
смог незаконно провести съезд и
организовать свое избрание в каче�
стве лидера. Далее он «реформиро�
вал» работу РПП, бывшие соратники,
в частности, обвиняли его в торгов�
ле мандатами депутатов региональ�
ных заксобраний. Отстраненные от

дел руководители РПП подали на не�
го в суд. В сентябре 2005 года суд
первой инстанции признал незакон�
ность председательства Гартунга, а
затем Мосгорсуд подтвердил спра�
ведливость решения Таганского
районного суда.

Однако Гартунг, проиграв юриди�
чески, сдаваться не намерен, и ре�
шил снова попытать счастья в пред�
дверии очередного съезда. Что и по�
будило партийцев обратиться за по�
мощью во властные структуры.

Полит.ру

Делегаты VII съезда и председатели региональных отделений РПП
направили обращение к руководителям обеих палат Федерального
Собрания, генеральному прокурору, директору Федеральной
регистрационной службы и членам Общественной палаты.

В эпицентре скандала —
Российская партия пенсионеров 

Необходимость такого шага,
по мнению специалистов, вызва�
на опасениями, что одновремен�
ное пребывание в рядах ВС в 2008
году «годичников» и «двухгодич�
ников» вызовет всплеск «дедов�
щины».

Отмена 9 оснований для осво�
бождения от службы в армии по�
зволит избежать дефицита квали�
фицированных призывников при
переходе армии к одному году
срочной службы. Приводим спи�
сок сокращаемых отсрочек.

1. Лицам, занятым постоянным
уходом за близкими родственни�
ками, являющимися инвалидами
1�й и 2�й групп, а также за гражда�
нами пожилого возраста (женщи�
ны старше 55 лет, мужчины стар�
ше 60 лет).

2. Имеющим ребенка до трех
лет.

3. Поступившим на работу по
специальности после окончания
образовательных учреждений
высшего профессионального об�
разования в государственные ор�
ганизации, перечень которых оп�
ределяется правительством РФ.

4. Обучающимся в образова�
тельных учреждениях Государ�
ственной противопожарной служ�
бы, органов внутренних дел, уго�
ловно�исполнительной системы,
Федеральной службы по контро�
лю за оборотом наркотиков, а так�
же таможенных органов РФ. Эти
лица будут пользоваться отсроч�
кой, указанной в Законе «О воин�
ской обязанности...». Поэтому ли�
квидация этой отсрочки — тех�

нический вопрос.
5. Имеющим

жену, срок бере�
менности которой
составляет не ме�
нее 26 недель.

6. Обучающим�
ся в образова�
тельных учрежде�
ниях начального и
среднего профес�
сионального обра�
зования.

7. Имеющим
высшее педагоги�
ческое образова�

ние и постоян�
но работаю�
щим в сель�
ских образо�
вательных уч�
реждениях.

8. Постоян�
но работаю�
щим врачам 

в сельской местности.
9. Тем, кому дано это право на

основании указов президента.
Студентам отсрочки от службы

в армии сохраняются до заверше�
ния ими высшего образования,
при обучении на дневном отделе�
нии вузов, имеющих государ�
ственную аккредитацию. Студен�
ты, обучавшиеся на военных ка�
федрах, призываться не будут. К
2008 году такие кафедры останут�
ся в 68 вузах. 35 из них — специа�
лизированные учебные центры,
по окончании которых молодым
людям будет присваиваться зва�
ние «лейтенант», и они будут обя�
заны отслужить как минимум три
года по контракту с Министер�
ством обороны.

Соб. инф.

АРМИЯ

На прошлой неделе министр

обороны РФ Сергей Иванов

заявил о том, что подготовлен

законопроект, по которому

военнослужащие срочной

службы весной и осенью 2007

года будут призваны в ряды ВС

на полтора года. Одновременно с

сокращением срока службы с 25

до 16 уменьшится и список

отсрочек от призыва.

Сроки службы сократят,
список отсрочек — тоже

Дума пока еще легитимна,
она работает и может прини�
мать решения. 24 марта со�
стоялось очередное заседа�
ние совета городского пар�
ламента.

— Я не мо�
гу сказать,
что сейчас в
Думе царит
паника, —
о б ъ я с н и л
А л е к с а н д р
Мосиевский,
и.о. предсе�
дателя ТГД. —
Но то, что мы
находимся в
состоянии серьезного стрес�
са, это точно. А вы попробо�
вали бы жить в этой обста�
новке, когда ходят слухи о
том, что арестуют 15 человек!
Плохо то, что вся эта напря�
женность сказывается на по�
сещаемости: некоторые де�
путаты отсутствуют на засе�
даниях комиссий. А там об�
суждаются очень важные для
города вопросы. Но, думаю,
через некоторое время, ког�
да все успокоится, работа на�
ладится.

Зоя Глазачева,
«Комсомольская правда

— Тверь».

По сообщениям других
СМИ (РИА «Новости»,
REGIONS.RU, ИА REGNUM),
арестовано уже шесть депу�
татов Тверской городской ду�
мы  во главе со спикером. Об�

ластной прокуратурой воз�
буждены уголовные дела по
признакам преступления,
предусмотренного пунктом
«а» части 4 статьи 290 УК РФ

— получение должностным
лицом лично взятки за дей�
ствия в пользу взяткодателя,
совершенные организован�
ной группой.

Виноваты ли народные из�
бранники в уголовщине или
нет, решит суд. Для жителей
города было бы гораздо ес�
тественнее, если бы наказа�
ли депутатов за закрытие
детских кухонь и ликвидацию
детских спортивных школ и
секций, за непомерное повы�
шение платы в детских садах
и очереди в них за место для
ребенка, за отсутствие стро�
ительных площадок, в ре�
зультате чего старые кварти�
ры стоят уже, как новые, и до�
рожают с каждым днем. Воз�
можно, стоит разобраться и в
том, почему нарушают депу�
таты Устав города: согласно
документу в Думе могут ра�

ботать только три депутата на
постоянной основе, а получа�
ют там заработную плату,
причем не маленькую, 15 из�
бранников. Странно выглядит
и история с тем, как десяток
депутатов инициировали
своим коллективным пись�
мом рассмотрение вопроса о
снижении тарифов за тепло.
А на самом заседании подпи�
санты так же коллективно
проголосовали против свое�
го предложения. Подозри�
тельно выглядит спешная пе�

редача муни�
ципального
предприятия
«Водоканал»
(прибыльно�
го и стабиль�
ного) на со�
мнительных
условиях ря�
довой ком�
м е р ч е с к о й
с т р у к т у р е .
М о ж н о

вспомнить и внезапно вспых�
нувшую любовь депутатов к
владельцам мини�рынков,
которая выразилась в сниже�
нии для них налогового бре�
мени и как следствие потере
городским бюджетом около
полутора миллионов долла�
ров.

Пример Твери, вопреки
расхожим убеждениям, что
«за кого ни голосуй на вы�
борах — ничего не изме�
нится», наглядно доказыва�
ет, как много в жизни горо�
жан зависит от муници�
пальной власти. В Орле та�
ких безобразий пока нет.
Городское хозяйство функ�
ционирует устойчиво и ста�
бильно. Но «здоровье» его в
ближайшем будущем будет
зависеть от деятельности
новой администрации го�
рода.

Обыски и выемка документов были
проведены в понедельник в
бухгалтериях мэрии и городской
думы Волгограда сотрудниками ФСБ.

Как сообщили в областной прокурату�
ре, «следственные мероприятия прово�
дятся в рамках уголовного дела, возбуж�
денного по деятельности компании
«Волгоградские коммунальные системы»
(ВгКС), дочернего предприятия «Россий�
ские коммунальные системы» (РКС), ко�
торые скрыли от налогообложения свы�
ше 240 миллионов рублей».

ВгКС появились в Волгограде как ин�
фраструктура по обслуживанию ЖКХ по
инициативе «отцов» города и с согласия
депутатов гордумы в марте 2004 года,
просуществовали до ноября прошлого
года. Затем городские власти разорвали
договор с компанией, у которой к тому
времени образовались долги перед
энергетиками в 400 миллионов рублей.
Коммунальные активы были переданы в
аренду новой структуре — «Региональ�
ным энергетическим системам». Однако
поставщики тепло� и электроэнергии от�
казались заключать договора с РКС до
погашения задолженностей ВгКС.

Энергетики уведомили областную ад�
министрацию о сокращении поставок га�
за и электроэнергии для Волгограда. Со�
вет безопасности региона поручил пра�
воохранительным органам провести
проверку деятельности предприятий
коммунальной инфраструктуры. В ходе
нее и было установлено, что задолжен�
ность ВгКС и РЭС перед бюджетами всех
уровней превышает 43 миллиона рублей.
Прокуратура области возбудила уголов�
ное дело по статье 199 часть 2 УК РФ. 
22 марта сотрудники ФСБ совместно с
работниками областной прокуратуры
провели обыски и выемку документов,
изъятие жестких дисков и компьютеров в
вышеназванных предприятиях и обслужи�
вающем их волгоградском «Ноксбанке».

«Новый Регион».

Мэрией и гордумой
Волгограда

занялась ФСБ

В последние дни весь город только и говорит об аресте
депутатов Тверской городской думы (ТГД). 
Из неофициальных источников известно, что заявления 
о явке с повинной написали еще трое депутатов. Ходят
слухи, что следующим задержанным будет 
экс'председатель ТГД Андрей Борисенко. Но в пресс'
службе Думы эту информацию не подтвердили. Однако
не исключено, что он может оказаться одним 
из задержанных: на некоторых документах, которые
изъяла прокуратура, стоит и его подпись.

В Тверской гордуме —
новые обыски

Гора родила мышь. Принципиаль�
ных изменений, столь ожидаемых
базовым электоратом партии «Роди�
на», на съезде «родинцев» в прошед�
шую субботу не произошло. Из рук
Дмитрия Рогозина, заявившего, что
он покидает пост председателя пар�
тии «исходя из тактических сообра�
жений», бразды правления перешли
к Александру Бабакову. Удачливому
предпринимателю, известному как
главный спонсор «Родины» и лично
Дмитрия Рогозина... Разрабатыва�
лось несколько вариантов «нейтра�
лизации» Рогозина, в том числе че�
рез выражение ему от региональных
делегатов вотума недоверия. Потом,
по словам одного из несостоявших�
ся заговорщиков, «решили провести
культурную передачу власти, без
драматизма». Однако в коридорах
гостиничного комплекса «Измайлов�
ский», где за закрытыми дверями
проходил съезд, поговаривали о
том, что Рогозин продал «Родину»,
точнее, отдал Бабакову за долги. Се�
крет Полишинеля: Бабаков оплачи�

вал не только предвыборные экспе�
рименты партийной головки, но и
вездесущий личный пиар самого
Дмитрия Олеговича.

Разве не парадокс? Все начина�
лось с того, что Рогозин, мастер
громкой фразы, позиционировал
«Родину» как «спецназ президента
для борьбы с олигархами», а теперь
именно «Родина» стала принадлеж�
ностью крупного бизнеса. Хотя надо
признать, что пристрастие руковод�
ства «родинцев» к большому бизне�
су проявилось отнюдь не сегодня.
Усилиями Рогозина партия активно
превращалась на словах в массовую
организацию, а на деле — в частный
бизнес�проект. Но гротескность си�
туации в том, что, будучи еще более
слабым бизнесменом, нежели поли�
тиком, Рогозин и этот проект привел
к банкротству. Симптоматично, что
на посту лидера «Родины» теперь
появляется Бабаков — единствен�
ный серьезный бизнесмен среди
«родинцев». Удастся ли ему совла�
дать с ситуацией или неизбежна

дальнейшая атомизация «Родины», в
которой ныне низы ничего не могут,
а верхи ничего путного не хотят?

Кто, собственно говоря, лидеры
«родинцев», столь любящие резкие
заявления и грубые требования? Со�
циалисты? Националисты? Или, мо�
жет быть, национал�социалисты?
Одиозный имидж Рогозина вытолк�
нул их из политического мейнстрима
в маргиналы. И что теперь? Бабаков,
конечно, лишен рогозинской склон�
ности к безответственным популист�
ским высказываниям или его же за�
цикленности на ксенофобии. Но он,
олигарх средней руки, рассматрива�
ет любую деятельность как род биз�
неса. Поэтому «Родина» рискует
фактически перестать существовать
как политическая организация. А за
частные бизнес�проекты избирате�
ли у нас, как известно, не голосуют.
Создать сильную партию трудно, а
развалить ее, уже ослабленную и
раздерганную на части, дело нехит�
рое.

Юрий ПОЛИТОВ.

В партии «Родина» произошла смена руководства. Политическая
карьера Дмитрия Рогозина пришла к закономерному финалу.
Противоречия между заявленной идеологией «Родины» и ежедневной
политической деятельностью — в первую очередь самого Рогозина —
завели партию в тупик. Но найден ли теперь выход из него или
метаморфоза на трибуне только начало конца?

Продали «Родину»?

Он родился в Москве в 1963 году,
в прошлом — старший научный со�
трудник МГУ. Известен в бизнес�со�
обществе тем, что занимал пост
председателя наблюдательного со�
вета «Темпбанка», через который за�
гадочные инвесторы финансирова�
ли футбольный клуб ЦСКА. Имя Ба�
бакова тесно связано с приватиза�
цией латвийского сбербанка и со
странными событиями, в свое время
происходившими вокруг мэра горо�
да Вентспилса Айвара Лембергса, а
точнее, вокруг борьбы за Вент�
спилсский нефтяной терминал.
Кстати, именно Лембергс первым
заявил, что Бабаков является граж�
данином Израиля. Подтверждение
этому было вскоре найдено в офи�

циальном швейцарском реестре
компаний: в 2001 году Бабаков чис�
лился одним из руководителей ком�
пании Iwenta SA (кантон Цюрих),
причем как израильский гражданин.
Впрочем, это не помешало будуще�
му главному патриоту России пред�
ставлять на украинском рынке инте�
ресы группы инвесторов словацкой
госкомпании «Восточные словацкие
сети» и одновременно стать членом
наблюдательного совета роскошно�
го киевского отеля «Премьер Па�
лас».

Кстати, через Iwenta и еще одну
швейцарскую фирму — Sofisu SA, к
которой Бабаков тоже имеет самое
непосредственное отношение, ему
удалось стать акционером украинских

газораспределительных и энергоком�
паний. Имя им легион: «Житомиробл�
энерго», «Херсоноблэнерго», «Киро�
воградэнерго»... Знаковое обстоя�
тельство: ключевые условия конкур�
сов на владение всеми этими много�
численными «�энерго» согласовыва�
лись еще во время премьерства Вик�
тора Ющенко, причем, по мнению на�
блюдателей, нынешний президент Ук�
раины шел на большие уступки новым
покупателям. Так что не случайно, ед�
ва став новым лидером «Родины» и
призвав к «консолидации патриотиче�
ских сил России», Александр Бабаков
отправился в Киев. На выборы к
Ющенко. На майдан! По делу. Срочно!

Петр РОЗВАРИН.
(«Известия»).

Судьба Александра Бабакова отчасти похожа на судьбу самой «Родины»: в
политике он появился недавно и сразу на белом коне, в качестве одного из
лидеров думской фракции. Даже едва не стал вице'спикером Госдумы от
«Родины», но почему'то его кандидатура как'то сама собой исчезла из
списков потенциальных вице'спикеров... Подобных загадок вообще
немало в биографии нового «родинского» вождя.

Пан, товарищ, лидер
ВЛАСТЬ И ПОРЯДОК

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ


